

ABSTRAK

Fera Maulidya Wahyuni, 2024, *Penerapan Program Al-Miftah Lil Ulum Dalam Meningkatkan Kemampuan Santri Putri Membaca Kitab Kuning Di Pondok Pesantren Matsaratul Huda Panempun Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Manajemen Pendidikan Islam, Fakultas Tarbiyah, IAIN Madura, Pembimbing: Rinta Ratnawati, S.S.,M.Pd.

Kata Kunci: *Program Al-Miftah Lil Ulum, Kemampuan Santri Membaca Kitab Kuning*

Kitab kuning merupakan faktor penting yang menjadi karakteristik pondok pesantren, kitab kuning berfungsi sebagai referensi oleh kalangan pesantren yang kandungannya sudah tidak perlu dipertanyakan lagi. Kitab kuning yang ditulis sejak lama dan terus dipakai dari masa ke masa menunjukkan bahwa kitab kuning sudah teruji kebenarannya dalam sejarah yang panjang. Kitab kuning dipandang sebagai dari teori dan ajaran yang sudah sedemikian rupa dirumuskan oleh para ulama. Berdasarkan permasalahan tersebut maka ada tiga permasalahan yang menjadi kajian pokok dalam penelitian ini, yaitu: *Pertama*, bagaimana penerapan program al-miftah lil ulum dalam meningkatkan kemampuan santri putri membaca kitab kuning di Pondok Pesantren Matsaratul Huda Panempun Pamekasan; *Kedua*, bagaimana hasil dari program al-miftah lil ulum dalam meningkatkan kemampuan santri putri membaca kitab kuning di Pondok Pesantren Matsaratul Huda Panempun Pamekasan; *Ketiga*, apa saja faktor pendukung dan penghambat program al-miftah lil ulum dalam meningkatkan kemampuan santri putri membaca kitab kuning di Pondok Pesantren Matsaratul Huda Panempun Pamekasan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis deskriptif. Teknik pengambilan data yang diperoleh melalui wawancara, observasi dan dokumentasi. Informannya yaitu ketua pondok, guru pembimbing al-miftah lil ulum dan santri. Sedangkan analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Dalam pengecekan keabsahan data dilakukan dengan perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamatan dan triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: *Pertama*, penerapan program al-miftah lil ulum dalam meningkatkan kemampuan santri putri membaca kitab kuning yaitu dikemas menggunakan sistem belajar sambil bermain, dimana hal ini dapat dikemas dalam mengasah daya ingat dan daya pikir santri dalam mengingat materi al-miftah lil ulum. *Kedua*, hasil dari program al-miftah lil ulum dalam meningkatkan kemampuan santri putri membaca kitab kuning di Pondok Pesantren Matsaratul Huda Panempun Pamekasan yaitu santri bisa mengetahui cara membaca kitab kuning dengan tepat dan bisa mengetahui dimana letak nahwu dan shorrofnya pada kalimat yang terdapat pada kitab kuning. *Ketiga*, faktor penghambat program al-miftah lil ulum dalam meningkatkan kemampuan santri putri membaca kitab kuning di Pondok Pesantren Matsaratul Huda Panempun Pamekasan yaitu guru pembimbing al-miftah merasa kualahan dengan terlalu banyaknya santri perkelas dan pembimbing tersebut juga masih aktif berstatus mahasiswa yang padat dengan jadwal kuliahnya sehingga pada saat proses pembelajaran kurang kondusif.